

Miércoles 20 de Agosto 2025

CMIC NACIONAL

Gobierno del EdoMéx combate extorsión para garantizar inversión; Horacio Duarte llama a fortalecer la denuncia

(2025-08-20, Redacción, Esfera Periodistica EDO.MEX (sitio),

'Tenemos que acabar con la extorsión en el Estado de México, no tenemos opción, no es disminuir, es acabar con la extorsión', indicó Horacio Duarte Olivares, Secretario General de Gobierno, durante la Inauguración del Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar. Por su parte, Carlos Maza Lara, Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura, destacó que el Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar es una oportunidad para fortalecer la participación del sector privado en la planeación y desarrollo estratégico, como la que ya se lleva a cabo en la entidad con el Programa de Obra Pública. Al evento también asistió Francisco Cervantes Díaz, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE); Alfonso Ramírez Cúellar, Diputado Federal; Luis Méndez Jaled, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, y Juan Acra López, Presidente del Consejo Mexicano de la Energía.

Rotativo de México EDO.MEX (Sitio), Portal Diario EDO.MEX (sitio), Zona Critica EDO.MEX (Sitio), Voces Mexiquenses (sitio), Crítica Pública EDO.MEX (Sitio), Digital Mex EDO.MEX (Sitio), Cadena Política MEX (Sitio), Agencia de Noticias MX EDO.MEX (Sitio), El Valle MEX (Sitio),

Nacho Mier, obsesión por el poder

(2025-08-19, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio),)

Luego de una pausa de seis años, fueron reinstaladas las comisiones mixtas entre la Secretaría de Infraestructura del estado y Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, liderada por Luis Rafael Méndez Jaled, con el objetivo de planificar, transparentar y ejecutar y dar seguimiento a la obra pública del estado que gobierna Joaquín Díaz Mena, de Morena. Era una de las entidades más avanzadas, con los gobiernos panistas. Ahora los constructores buscan erradicar prácticas discrecionales en la asignación de obras. La Política me da risa MX (sitio),

Consorcio portugués se lleva contrato del primer tramo del tren Querétaro-Irapuato

(2025-08-20, Redacción, AM Celaya (sitio),)

La obra pública en Guanajuato se redujo un 40 % en el primer semestre del año, en comparación con el mismo periodo del 2024. De enero a junio se ejercieron 2,800 millones de pesos, cifra menor a los 6,700 millones de pesos que se ejecutaron en esos meses del año pasado. Luis Rafael Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), reconoció que existen retos en vivienda, infraestructura, energía y edificación, por lo que se necesita impulsarla. Respecto a la obra del tren Querétaro-León, señaló que las empresas de Guanajuato deberán empujar para participar. Como institución dijo, estarán impulsando a quien esté interesado en sumarse, ya sea como asociación o alianzas, para competir en todos los rubros, y que sea para las empresas locales.

Gobierno del EdoMéx combate extorsión para garantizar inversión; Horacio Duarte llama a fortalecer la denuncia

Síntesis Informativa

(2025-08-20, Redacción, EDO.MEX al Día (sitio),)

"Tenemos que acabar con la extorsión en el Estado de México, no tenemos opción, no es disminuir, es acabar con la extorsión", indicó Horacio Duarte Olivares, Secretario General de Gobierno, durante la Inauguración del Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar. (...) En tanto, Germán Jalil Hernández, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCE EdoMéx) refrendó el compromiso del sector para continuar siendo un aliado del Gobierno del Estado de México para construir infraestructura que garantice el bienestar del pueblo. Al evento también asistió Francisco Cervantes Díaz, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE); Alfonso Ramírez Cúellar, Diputado Federal; Luis Méndez Jaled, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, y Juan Acra López, Presidente del Consejo Mexicano de la Energía.

Horacio Duarte: "La denuncia es clave para acabar con la extorsión en EdoMéx"

(2025-08-20, Redacción, Noticias de frente CDMX (sitio),)

El Gobierno del Estado de México, encabezado por la Maestra Delfina Gómez Álvarez, ha logrado una disminución histórica del 14 por ciento en los delitos contra las empresas, sin embargo, la prioridad es erradicar la extorsión, subrayó el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares. En el evento también participaron líderes nacionales y estatales del sector empresarial, de la construcción y de la energía, entre ellos Francisco Cervantes Díaz, presidente del CCE nacional; Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado federal; Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC; Juan Acra López, presidente del Consejo Mexicano de la Energía; así como Sandra Miranda Navarro, presidenta del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de México, y Max El-Mann Arazi, presidente del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas.

DELEGACIONES CMIC

<u>CMIC Laguna buscará que empresas laguneras sean contempladas en Viviendas del</u> Bienestar

(2025-08-19, Redacción, Milenio (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Laguna instaló una comisión mixta con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) con la cual, además de reforzar la comunicación entre la cámara y los servicios que se ofrecen a los trabajadores, buscarán que las constructoras laguneras sean contempladas cuando lleguen los proyectos de la Vivienda del Bienestar.

Enfrenta la CMIC déficit de recursos

(2025-08-19, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova, enfrenta una situación económica complicada por varios factores, principalmente por el gran quebranto que sufrió por parte del ex presidente Ricardo 'N', quien desvió 2 millones de pesos del organismo empresarial a sus cuentas bancarias y eso ha provocado que se retrase en el pago de las cuotas del IMSS y en las aportaciones del Infonavit. Carlos Elizondo Delgado, miembro del Consejo Consultivo de la CMIC, dijo que debido a que hay poco trabajo para las constructoras, el número de socios bajó de 130 a poco menos de 100, lo que a su vez generó que disminuyeran los cursos de capacitación que el organismo empresarial ofrece a trabajadores de la industria de la construcción.



Destaca Chihuahua en competencia de danza aérea en Colombia

(2025-08-19, Redacción, El Diario de Delicias CHIH (sitio),)

Chihuahua destacó en el evento internacional Magic Aerial 2025, una de las competencias más importantes de danza aérea a nivel mundial, que reunió el 26 y 27 de julio a participantes de Estados Unidos, Ecuador, Panamá, Colombia y México. Gracias al respaldo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), un contingente de ocho competidoras de entre 10 y 24 años, bajo la dirección de su entrenadora y coreógrafa maestra Bianca Yazmín Loya, de Studio Dance, representaron al estado de Chihuahua y al país, obteniendo resultados sobresalientes.

El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), El Diario del Noroeste CHIH (sitio), El Diario de Parral CHIH (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), Puente Libre CHIH (sitio),

Rechaza CMIC versiones que señalan presuntos adeudos en obra que se ejecuta en coordinación con Infonavit

(2025-08-19, Redacción, Haidee Galicia, La Unión de Morelos MOR (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Morelos, Armando Núñez Iragorri, rechazó las versiones que señalan presuntos adeudos en pagos a trabajadores y cuotas del Seguro Social en la obra de vivienda que se ejecuta en coordinación con el Infonavit. "Se está faltando a la verdad; es totalmente mentira. Han dicho incluso que participan empresas de otros estados, pero actualmente somos 10 empresas morelenses afiliadas a la **CMIC** las que estamos trabajando en el proyecto. Todo se lleva en orden y con las altas correspondientes ante el Seguro Social", afirmó.

Expone Cecilia avances del Ayuntamiento ante la CMIC

(2025-08-19, Redacción, Estamos Aquí YUC (sitio),)

Afiliados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) delegación Yucatán escucharon de voz de la Alcaldesa de Mérida, Cecilia Patrón Laviada, los avances en obra pública que ha tenido en su primer año al frente del municipio. En concurrida reunión en el auditorio de la **CMIC**, los constructores organizados también externaron sus inquietudes y solicitudes a la alcaldesa, centrándose en temas como mejoras en la tramitología y la inversión pública. Tinta Pública Noticias YUC (sitio),

Reconoce CMIC transparencia en obra pública de Guadalupe

(2025-08-19, Redacción, Express Zacatecas ZAC (Sitio),)

Durante la quinta sesión del Comité Consultivo de Obra Pública que presidió Pepe Saldívar, se presentaron obras a las y los integrantes del Comité, mismas que actualmente se desarrollan y otras que están por empezar. Estos proyectos responden a peticiones de la ciudadanía con el objetivo de mejorar la infraestructura urbana, educativa, deportiva y social de Guadalupe, siendo avaladas por la **CMIC**, el Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles y el Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos. Por su parte, Francisco Javier Capetillo Velasco, **Presidente de la CMIC** Delegación Zacatecas, reconoció y agradeció al Ayuntamiento de Guadalupe por ejecutar obras con transparencia, además de considerar proyectos en beneficio de los diferentes sectores poblacionales de Guadalupe.

Existe déficit del 30% de albañiles en Victoria: CMIC



(2025-08-19, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Tamaulipas, Jorge Adán Contreras Galván, reconoció que actualmente existe un déficit de mano de obra en la capital del estado, principalmente en el área de albañilería. El dirigente señaló que esta problemática se da principalmente en las primeras etapas de construcción, cuando se requiere mayor personal para el arranque de los proyectos.

Constructoras queretanas exploran oportunidades de negocio

(2025-08-19, Viviana Estrella, El Economista (sitio),)

Para fomentar la vinculación comercial, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) de Querétaro y la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) realizaron la tercera edición del encuentro de negocios B2B especializado en el sector. En el encuentro se registraron 18 empresas compradoras y 60 proveedoras, de acuerdo con información de la Sedesu.

Qué se pongan a jalar...

(2025-08-19, Redacción, Muro Político MX (sitio),)

Inocentes, como son, los dirigentes de Morena lanzan sus cohetones al aire celebrando la elección de comités municipales de su partido, luego hacen todo a escondidas, nadie más sabe de sus procesos porque sus encumbrados próceres no entienden que les hacen falta representantes en la tierra, que carecen de hombres y mujeres que cacaraqueen los éxitos del segundo piso de la cuarta transformación, que defiendan sus éxitos y, más que lo anterior, que tengan capacidad de operar una elección como la que se viene en el 2027 y la del 2028. Ambas ya en marcha. También asistieron integrantes de la Mesa de Construcción de Paz y miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, encabezados por el Titular de la CMIC Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, y el tesorero de la Delegación Tamaulipas-Centro, Ramiro Hernández Valencia.

El Planeta TAMPS (Sitio), La Región Tamaulipas TAMP (sitio), Ultimas Noticias TAMPS (sitio),

Constructores y desarrolladores inmobiliarios de Mazatlán firman acuerdo para mejorar sus negocios

(2025-08-19, Redacción, El Noroeste SIN (sitio),)

Desarrolladores inmobiliarios y constructores se vinculan para elevar el nivel de negocios en Mazatlán. Este naciente vínculo fue signado a partir de la firma de un convenio que les permitirá a través de la capacitación en temas gerenciales, destacó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en la zona sur, Hugomar Peraza Ponce. "Fíjate que tiene un beneficio muy alto, dado que la profesionalización de nuestras actividades te lleva a conquistar espacios importantes en un mercado muy competitivo. Porque en un modelo de negocio tiene que haber quien lo haga, a través de profesionistas, a través de vendedores o a través de operarios. La capacitación te eleva los niveles en el desarrollo de los negocios de las empresas", aseguró.

Se reune Maru Campos con empresarios de la Construcción

(2025-08-19, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

La gobernadora María Eugenia Campos Galván se reunió ayer con diferentes cámaras empresariales del sector inmobiliario y de la construcción, con el fin de generar acciones para

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

fortalecer la industria. A través de sus redes sociales la mandataria, expreso que se reunió con el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado, la Cámara Nacional de la Vivienda (Canadevi) Enrique Hinojos, la Cámara de Propietarios Bienes e Inmuebles (Caprin) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Leopoldo Mares.

Entre Líneas CHIH (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), Omnia CHIH (Sitio), Puente Libre CHIH (sitio),

Las fechas clave de la licitación 'exprés' para construir la presa Tunal 2 de Durango (2025-08-19, Redacción, Posta CDMX (Sitio),)

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) emitió la segunda licitación pública de la presa Tunal 2, obra considerada dentro del Plan Nacional Hídrico del Gobierno de la República. La primera licitación fue declarada desierta el pasado 24 de julio, por lo que de nueva cuenta, las empresas presentarán sus propuestas. De acuerdo a lo establecido por Francisco Salazar, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el consorcio de empresas duranguenses volverá a participar. CCE teme que la licitación vuelva a declararse desierta. Raúl Montelongo Nevárez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señala que en la actualidad son pocas las empresas que construyen presas. Indica que si Conagua insiste en pedir una experiencia de 25 años, difícilmente alguien podrá cumplir con el reguisito y se corre el riesgo de que vuelva a declararse desierta.

Continuar con reducción de pobreza extrema es prioridad: Américo

(2025-08-19, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio),)

El gobernador Américo Villarreal Anaya reiteró que su administración seguirá trabajando para ofrecer más y mejores oportunidades de bienestar para todas y todos y para que en Tamaulipas no exista pobreza extrema. Durante la ceremonia cívica de honores y ante la comunidad deportiva, el gobernador recordó que al inicio de su administración había en Tamaulipas 102 mil personas en pobreza extrema, pero gracias al esfuerzo y al trabajo de todo el gabinete y de una sociedad participativa en dos años esa cifra se redujo en cerca de 50 por ciento. También asistieron integrantes de la Mesa de Construcción de Paz y miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, encabezados por el Titular de la CMIC Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, y el tesorero de la Delegación Tamaulipas-Centro, Ramiro Hernández Valencia.

Expreso on line TAMPS (sitio), Cadena Press CDMX (sitio), El Cinco TAMPS (Sitio), I Noticias TAMPS (sitio),

Tips en Cascada, 19 de Agosto 2025

(2025-08-19, Redacción, Omnia CHIH (Sitio),)

De acuerdo con el **Presidente de la CMIC**, Julio Mercado, la próxima semana se podría tener listo el estudio de un terreno de la Coesvi que será presentado al IMSS para el nuevo hospital en Chihuahua...Reveló que sí hay un terreno, pero no cumplió con los requerimientos necesarios, pues contaba con algunas arcillas, áreas de inundación, entre otros problemas. Este predio sólo fue "una permuta" para subsanar o compensar el que se tiene en El Palomar y que es propiedad del IMSS...Además, este terreno en cambalache se ubica por donde están los cuarteles de la Guardia Nacional por el aeropuerto, pero era menor a 10 hectáreas para poder generar un proyecto de ese tamaño como un hospital...Ahora se pretende uno de mayores dimensiones al suroriente de la capital y que cumpla con todos los estudios que soporten la construcción de una obra hospitalaria...



CCE #Edoméx impulsa análisis de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar

(2025-08-19, Redacción, Digital Mex EDO.MEX (Sitio),)

Con el objetivo de discutir, analizar y diseñar propuestas desde la perspectiva empresarial, en un ejercicio democrático y participativo con representantes del Poder Legislativo, el Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México, en alianza con el Consejo Mexicano de la Energía, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Estado de México y el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de México, celebró el "Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar".

Querétaro impulsa la industria de la construcción con encuentro de negocios B2B

(2025-08-19, Redacción, Activo QRO (Sitio),)

Con el objetivo de fortalecer la cadena de valor y generar nuevas oportunidades para las empresas de la región, la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SEDESU) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) inauguraron la tercera edición de su encuentro de negocios B2B. El titular de la SEDESU, Marco Antonio Del Prete Tercero, destacó que este tipo de eventos conectan de manera directa y transparente la oferta con la demanda. Por su parte, Álvaro Ugalde Chaparro, **Presidente de la CMIC** Delegación Querétaro, reconoció el respaldo de la SEDESU y resaltó la importancia del encuentro en el marco del 42o aniversario de la cámara en el estado. Ugalde Chaparro señaló que las empresas que forman parte de la **CMIC** son socialmente responsables y están comprometidas con la actualización y capacitación para fortalecer el sector de la construcción en la región.

Foro de la Ley General de infraestructura para el bienestar, impulsa el diálogo entre sectores público y privado

(2025-08-19, Redacción, La Jornada Estado de México (sitio),

Con el objetivo de discutir, analizar y diseñar propuestas desde la perspectiva empresarial, en un ejercicio democrático y participativo con representantes del Poder Legislativo, el Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México, en alianza con el Consejo Mexicano de la Energía, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Estado de México y el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de México, celebró el "Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar".

Mérida avanza en la mejora de calles, luminarias y servicios; Cecilia Patrón expone logros ante constructores yucatecos

(2025-08-19, Redacción, Por Esto QROO (sitio),)

En una reunión con afiliados de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Yucatán, la alcaldesa de Mérida, Cecilia Patrón Laviada, presentó un balance de los avances en obra pública durante su primer año de gestión. El encuentro, celebrado en el auditorio de la **CMIC**, sirvió también para que los constructores expusieran sus inquietudes y solicitudes, principalmente relacionadas con la simplificación de trámites y la inversión pública. En respuesta, el **Presidente de la CMIC** Yucatán, Felipe Alberto Canul Moguel, coincidió en que la coordinación entre gobierno y sector privado es clave para que los proyectos no solo se concreten, sino que trasciendan en beneficio social.

"En Guadalupe Hay Transparencia en Obra Pública": Comité Consultivo.



(2025-08-19, Redacción, Conexión 58 ZAC (Sitio),)

Durante la Quinta Sesión del Comité Consultivo de Obra Pública que presidió Pepe Saldívar, se presentaron obras a las y los integrantes del Comité, mismas que actualmente se desarrollan y otras que están por empezar. Estos proyectos responden a peticiones de la ciudadanía con el objetivo de mejorar la infraestructura urbana, educativa, deportiva y social de Guadalupe, siendo avaladas por la **CMIC**, el Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles y el Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos. Por su parte, Francisco Javier Capetillo Velasco, **Presidente de la CMIC** Delegación Zacatecas, reconoció y agradeció al Ayuntamiento de Guadalupe por ejecutar obras con transparencia, además de considerar proyectos en beneficio de los diferentes sectores poblacionales de Guadalupe.

"La autoridad siempre va a actuar", señala Felifer Macías tras agresión en Centro Cívico (2025-08-19, Redacción, Códice Informativo QRO (Sitio),)

El diputado federal de Morena, Luis Humberto Fernández, se reunió con integrantes de la **CMIC** Querétaro, donde advirtió que la concentración de obra pública en grandes empresas foráneas limita el crecimiento de constructoras locales y propuso una agenda regional que incluya simplificación administrativa, plan de electricidad y política de vivienda asequible.

Luis Humberto Fernández pide mayor participación de constructoras locales en obra pública de Querétaro

(2025-08-19, Redacción, Códice Informativo QRO (Sitio),)

El Diputado Federal de Morena, Luis Humberto Fernández Fuentes, sostuvo este martes un encuentro con los integrantes del XIX Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Querétaro. Durante la reunión, señaló que se ha privilegiado a determinadas empresas en la asignación de obra pública en el estado, lo que consideró una práctica que afecta al sector. El legislador federal destacó que uno de los principales desafíos para la industria de la construcción en Querétaro es la concentración de contratos en grandes compañías foráneas, lo que limita la participación de empresas locales. A ello se suma, dijo, la tramitología multinivel que enfrentan los constructores ante instancias gubernamentales.

PARA LA ASIGNACIÓN DE OBRA PÚBLICA EN QUERÉTARO: LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ

(2025-08-19, Redacción, Cadena Política MEX (Sitio),)

Este martes, el Diputado Federal de Morena, Luis Humberto Fernández Fuentes, se reunió con los integrantes del XIX Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Querétaro, con quienes resaltó la injusticia que se ha venido cometiendo con el sector, toda vez que se ha privilegiado a algunas empresas para la asignación de obra pública en el estado. Asimismo, el Legislador Federal comentó que entre los grandes desafíos a los que se está enfrentando la industria de la construcción en la entidad, resaltan la concentración de las obras en grandes empresas foráneas, así como la tramitología multinivel, ante la entidad gubernamental.

Preparan dictamen de terreno para el IMSS

(2025-08-19, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

Síntesis Informativa

La próxima semana proyectan contar con el estudio de mecánica de suelos del terreno propuesto por Coesvi para la construcción de un hospital del IMSS en la ciudad, que determinará si el predio es adecuado para este tipo de edificación, adelantó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado Rodríguez. Explicó el representante del gremio de los constructores que el estudio es importante para determinar si el terreno planteado por la Comisión Estatal de Vivienda, Suelo e Infraestructura de Chihuahua (Coesvi), cumple con las cuestiones técnicas.

Constructoras queretanas buscan nuevas oportunidades

(2025-08-19, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio),)

En un esfuerzo por fortalecer la vinculación comercial dentro del sector de la construcción, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) de Querétaro se unió a la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) para llevar a cabo la tercera edición del encuentro de negocios B2B. Este evento se ha convertido en una plataforma clave para conectar a empresas compradoras y proveedoras, fomentando el desarrollo de proveedores locales.

Mentiras perversas

(2025-08-19, Redacción, Sentido Común TAMPS (sitio),)

Lo que no tiene jefa es que hayan involucrado a una jovencita que prometía en el periodismo. En su inocencia, la párvula cayó. Como mayorcita deberá pagar las consecuencias. Ellos no tienen remedio, están podridos. La perversidad es un comportamiento planeado, calculado y recurrente que "no es gripa", no se quita en tres días. Versiones que van y vienen apuntan como autor intelectual a uno de "Los Panchos" que cobraron en el sexenio anterior, y sigue al servicio de su jefe lanzando campañas de desprestigio contra los oponentes. El escándalo mediático del fin de semana, orquestado desde las sombras en que se ocultan, fue la intención de involucrar a una empresa constructora local y al Gobierno de Tamaulipas, con uno de los extraditados en la última "cuerda" de narcos que partió hacia los Estados Unidos. Sin importarles el camino para alcanzar sus fines, intentaron pisotear un nombre y un apellido. La familia García Flores salió de inmediato a decir, papeles en mano, que la versión periodística de la muchacha engañada, "es una vil mentira y cien por ciento falsedad". Los respaldó la **Cámara de la Industria de la Construcción**, de donde son socios.

Guadalupe presenta nuevos proyectos de obra pública ante el Comité Consultivo

(2025-08-19, Redacción, La Jornada Zacatecas ZAC (sitio),)

Durante la Quinta Sesión del Comité Consultivo de Obra Pública que presidió Pepe Saldívar, se presentaron obras a las y los integrantes del Comité, mismas que actualmente se desarrollan y otras que están por empezar. Estos proyectos tienen el objetivo de mejorar la infraestructura urbana, educativa, deportiva y social de Guadalupe, siendo avaladas por la **CMIC**, el Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles y el Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos. Por su parte, Francisco Javier Capetillo Velasco, **Presidente de la CMIC** Delegación Zacatecas, reconoció y agradeció al Ayuntamiento de Guadalupe por ejecutar obras con transparencia, además de considerar proyectos en beneficio de los diferentes sectores poblacionales de Guadalupe.

Costos de construcción en Edomex suben hasta 8% por alza en aluminio y acero

(2025-08-19, Redacción, Teoloyuquenses EDO.MEX (sitio),)



El sector de la construcción en el Estado de México enfrenta un panorama donde los costos para edificar han aumentado entre un 7 y un 8 por ciento en lo que va del 2025, principalmente por el encarecimiento del aluminio y del acero, advirtió Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la entidad. El Sol de Toluca (sitio),

"En Guadalupe hay transparencia en obra pública", asegura el Comité Consultivo (2025-08-19, Redacción, Imagen ZAC (sitio),)

Durante la Quinta Sesión del Comité Consultivo de Obra Pública que presidió Pepe Saldívar, se presentaron obras a los integrantes del Comité, mismas que actualmente se desarrollan y otras que están por empezar. Destacaron que estos proyectos responden a peticiones de la ciudadanía con el objetivo de mejorar la infraestructura urbana, educativa, deportiva y social de Guadalupe, siendo avaladas por la **CMIC**, el Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles y el Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos. Por su parte, Francisco Javier Capetillo Velasco, **Presidente de la CMIC** Delegación Zacatecas, reconoció y agradeció al Ayuntamiento de Guadalupe por ejecutar obras con transparencia, además de considerar proyectos en beneficio de los diferentes sectores poblacionales de Guadalupe.

<u>Se privilegia a empresas foráneas el desarrollo de obras públicas en Querétaro, afirma el diputado federal, Luis Humberto Fernández</u>

(2025-08-19, Redacción, ADN Informativo (Sitio),)

Este martes, el Diputado Federal de Morena, Luis Humberto Fernández Fuentes, se reunió con los integrantes del XIX Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Querétaro, con quienes resaltó la injusticia que se ha venido cometiendo con el sector, toda vez que se ha privilegiado a algunas empresas para la asignación de obra pública en el estado. Por su parte, Álvaro Ugalde Chaparro, **Presidente de la CMIC** delegación Querétaro, agradeció la charla de Luis Humberto Fernández con sus agremiados, para encontrar coincidencias en el fortalecimiento del sector que contribuyan a alcanzar mayores oportunidades de crecimiento.

Aumentan los costos de construcción

(2025-08-20, NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL, EDO.MEX El Sol de Toluca, . 18)

Los precios de materiales como el aluminio y el acero han elevado entre 7% y 8% el precio en lo que va del año por factores especulativos 1 sector de la construcción en el Estado de México enfrenta un panorama donde los costos para edificar han aumentado entre un 7% y un 8% en lo que va del 2025, principalmente por el encarecimiento del aluminio y del acero, advirtió Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en la entidad.

Garantiza Guadalupe transparencia en gastos de las obras municipales

(2025-08-20, Redacción, La Jornada Zacatecas ZAC (sitio),)

Durante la quinta sesión del Comité Consultivo de Obra Pública que presidió el alcalde de Guadalupe, Pepe Saldívar, se presentaron obras a las y los integrantes del Comité, mismas que actualmente se desarrollan y otras que están por empezar. Estos proyectos responden a peticiones de la ciudadanía con el objetivo de mejorar la infraestructura urbana, educativa,

Síntesis Informativa

deportiva y social de Guadalupe, siendo avaladas por la **CMIC**, el Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles y el Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos.

Es Injusto el Favoritismo en la Asignación de Obra Pública en Querétaro: Luis Humberto Fernández

(2025-08-20, Redacción, Querétaro TV QRO (sitio),)

Este martes, Luis Humberto Fernández Fuentes, Diputado Federal de Morena, se reunió con los miembros del XIX Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) delegación Querétaro. En dicha reunión, el diputado enfatizó la injusticia que ha afectado al sector, destacando que la asignación de obra pública en el estado ha privilegiado a ciertas empresas, concentrando así los proyectos en grandes constructoras, a menudo foráneas. Por su parte, Álvaro Ugalde Chaparro, **Presidente de la CMIC** delegación Querétaro, agradeció la charla de Luis Humberto Fernández y la búsqueda de sinergias para fortalecer el sector.

CONSTRUCCIÓN

¿Cuál será el papel del Fovissste en el Programa Vivienda para el Bienestar?

(2025-08-19, Redacción, El Economista (sitio),)

Ante la ampliación de la meta del Programa Vivienda para el Bienestar, el cual busca la edificación de 1 millón 800,000 hogares durante el presente sexenio, el Fondo de Vivienda del Issste (Fovissste) será un participe activo en este esquema que sume a los objetivos del gobierno federal en materia habitacional. En este contexto, el Fovissste informó que su participación en este programa será la construcción de 100,000 viviendas entre el 2025 y el 20230, las cuales estarán destinadas a derechohabientes con ingresos aproximados a 13,760 pesos mensuales que no tienen una propiedad.

Presume 4T "avances" en pobreza, salud y vivienda con dinero de trabajadores

(2025-08-20, Redacción, Índice Politico (sitio),)

Cuando en palacio Nacional hablan de logros hay que ver la letra chiquita pues resulta que tras cada número positivo, se esconde una realidad insultante y en este caso, trágica por el costo que debe pagarse en dinero, bienestar y vidas. Ahora salen a caravanear con sombrero ajeno anunciando la construcción de un millón 800 mil viviendas, con el distingo que unas son para pobres y otras para aspiracionistas; unas sin intereses y las más con recargos del seis al ocho por ciento a pesar de que el dinero utilizado para la construcción es de los propios interesados.

Claudia Sheinbaum incrementó de 1.2 a 1.8 millones la meta de viviendas a construir durante su gobierno

(2025-08-19, Redacción, AEI Noticias (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que la meta de viviendas a construir en su sexenio aumentó de un millón 200 mil a un millón 800 mil, y que a finales de 2025 se entregarán las primeras 385 mil. Al respecto, un millón 200 mil serán construidas por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), 500 mil por la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), 100 mil por el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) y se suman 100 mil créditos de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF).



Permisos e inicios de construcción de viviendas unifamiliares en EU aumentan en julio

(2025-08-19, Redacción, Revista Fortuna (Sitio),)

La construcción de nuevas viviendas unifamiliares en Estados Unidos y los permisos para futuras construcciones aumentaron en julio, a pesar de que las elevadas tasas hipotecarias y la incertidumbre económica siguieron dificultando la compra de viviendas, consignó información de Reuters. Las viviendas unifamiliares iniciadas, que representan la mayor parte de la construcción de vivienda, aumentaron casi 3.0% (2.8%) hasta una tasa anual desestacionalizada de 939,000 unidades el mes pasado, informó el martes la Oficina del Censo del Departamento de Comercio.

"No es un privilegio": Sheinbaum defiende el derecho a vivienda con apoyo del Estado (2025-08-19, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

El Gobierno de México promoverá vivienda digna en zonas urbanas para enfrentar procesos de gentrificación que desplazan a comunidades con ingresos bajos. Claudia Sheinbaum, presidenta del país, anunció que los desarrollos impulsados desde el Estado tendrán como prioridad la ubicación estratégica cerca de centros laborales. Durante la conferencia matutina del 18 de agosto, Sheinbaum explicó que el acceso justo a la vivienda requiere redirigir la política habitacional hacia modelos incluyentes. Informó que antes se edificaban viviendas en periferias, lejos de infraestructura y oportunidades económicas. Esa práctica, dijo, profundizaba la exclusión territorial.

Claudia Sheinbaum anuncia expansión del Programa de Vivienda para el Bienestar con 1.5 millones de beneficiarios y aumento de metas de construcción y mejoramiento de viviendas en México.

(2025-08-19, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra,)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció que el Programa de Vivienda para el Bienestar cuenta con 1.5 millones de beneficiarios, ofreciendo quitas, donaciones y liquidaciones a créditos. FovISSSTE e Infonavit buscan garantizar el acceso a la vivienda como un derecho para los mexicanos. Se ha aumentado la meta sexenal de construcción de viviendas de 12 a 18 millones, incluyendo 12 millones de Infonavit, 500 mil de la Conavi y 100 mil del FovISSSTE, beneficiando a 6.8 millones de personas. La meta de mejoramiento de vivienda se incrementó de 15 a 18 millones de créditos, beneficiando a 54 millones de personas. Los interesados pueden obtener información sobre requisitos y mecanismos de atención a través del micrositio viviendabienestad.gov.mx.

En entrevista, Arturo Damm, profesor de la UP, habló sobre los controles de alquiler en la CDMX.

(2025-08-20, Sergio Sarmiento, Canal 40 Adn,)

En entrevista, Arturo Damm, profesor de economía en la Universidad Panamericana y comentarista en medios de comunicación, expresó su preocupación por la gentrificación y las medidas del gobierno de la Ciudad de México para controlar los alquileres y limitar los derechos de propiedad. Damm argumenta que estos controles de precios, impuestos por el gobierno, generan escasez y perjudican tanto a propietarios como a inquilinos. Señala que la historia demuestra que tales medidas no benefician a los consumidores a largo plazo, ya que solo benefician temporalmente a quienes llegan primero al mercado. Además, Damm destaca que la eliminación del derecho a la propiedad privada de la Constitución de la Ciudad de México crea inseguridad jurídica, lo que frena la economía y la inversión en vivienda para alquiler. Critica la



intervención del gobierno en el mercado, argumentando que los políticos no pueden determinar de manera efectiva qué es una renta justa o asequible, y que estas acciones terminan desquiciando el mercado y generando más problemas de los que resuelven.

What's News

(2025-08-20, The Wall Street Journal, Reforma, . 4)

La construcción de casas en EU aumentó el mes pasado, en contraste con expectativas de que caería en medio de un mercado de la vivienda frágil. El Departamento de Comercio publicó ayer que los inicios de construcción de viviendas, una medida de nuevas construcciones residenciales, aumentaron a 1.428 millones en julio, de una cifra corregida al alza de 1.358 millones en junio. Economistas encuestados por The Wall Street Journal anticipaban una cifra de 1.3 millones. La medida fue 12.9% más alta que un año antes.

Lago de Texcoco en riesgo: invasores violan sellos de suspensión y avanzan en construcciones

(2025-08-20, Redacción, Posta CDMX (Sitio),)

Parte del Lago de Texcoco, protegido por el gobierno federal desde 2022, se encuentra amenazado por un grupo de invasores que han comenzado a construir viviendas irregulares en la zona de conservación ambiental. Se trata de más de 100 nuevos inmuebles asentados de forma ilegal en el predio conocido como El Caracol, colindante con terrenos del municipio de Ecatepec, que forma parte del Área Natural Protegida (ANP). Las construcciones fueron edificadas en las inmediaciones de la colonia El Salado, por presuntos grupos delictivos que operan en el Valle de México, ligados a invasiones, extorsiones y cobro de derecho de piso.

Viviendas con afectaciones por eventos climáticos: ENIGH 2024

(2025-08-20, Hugo Roberto Rojas, La Jornada Estado de México (sitio),)

Este año se han añadido algunas preguntas a la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH), son preguntas pertinentes y acordes al reconocimiento de las afectaciones que estamos presenciando por el cambio climático, y que tiene que ver con la resiliencia que se requiere construir en las ciudades de todo el planeta, si es que queremos evitar desastres que la sociedad no ha podido eludir ante los cambios de los patrones de la naturaleza, una pregunta relativa a las condiciones de la infraestructura en los hogares.

RELEVANTES NACIONALES

Nuevos aranceles de Trump generan caos en aduanas

(2025-08-20, Bloomberg, El Financiero, . 1, 4)

El presidente Donald Trump sacudió al sector logístico al ampliar los aranceles sobre el acero el aluminio, extendiéndolos a más de 400 artículos de consumo que contienen estos metales, desde motocicletas hasta vajillas. La medida, que entró en vigor el lunes sin contemplar excepciones para productos en tránsito, dejó a agentes de aduanas e importadores con un margen mínimo para reaccionar.

Claudia Sheinbaum: no hay ningún acuerdo con la DEA

(2025-08-20, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6)



La presidenta Claudia Sheinbaum negó que México sostenga un acuerdo con Estados Unidos, como lo anunció la Agencia Antidrogas (DEA) para el Proyecto Portero contra los llamados "guardianes" o "controladores" de los cárteles mexicanos en la frontera. Sheinbaum aclaró que cualquier acuerdo con el gobierno de Estados Unidos se hace de manera conjunta, por lo que "nosotros no validamos algo que se emita por parte de una institución del gobierno de los Estados Unidos que no se haya preguntado al gobierno de México".

<u>Arman huachicoleros expendios sin freno</u>

(2025-08-20, Benito Jiménez, Reforma, . 1, 10)

La venta de combustible robado a Petróleos Mexicanos (Pemex) ya tiene una amplia red de distribución con puntos de venta pie de las principales carreteras del País. En sus territorios bajo control, que según la petrolera abarcan unos 90 municipios, los huachicoleros disponen de bodegas, pipas, camionetas bidones a lo largo de la red que conecta puertos, refinerías, ductos estratégicos y corredores industriales.

Bajan el telón a una era en la Corte

(2025-08-20, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, encabezó la última sesión del Alto Tribunal en la que señaló que serán la sociedad y la historia quienes los juzguen. El próximo 26 de agosto la ministra presidenta brindará su informe de labores y se dará paso a la toma de protesta de los electos el 1 de septiembre.

Con la DEA, ningún acuerdo antinarco, refuta Sheinbaum

(2025-08-20, Néstor Jiménez, La Jornada, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum desmintió que su gobierno haya concretado algún acuerdo con la Administración de Control de Drogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés), como lo afirmó el lunes la propia agencia. "No sabemos por qué divulgaron ese comunicado", indicó la mandataria, quien dejó en claro que "nosotros no validamos algo que se emita, por parte de una institución del gobierno de Estados Unidos, que no se haya preguntado al gobierno de México".

Termina era de nepotismo en el PJF

(2025-08-20, Carlos Navarro, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que termina la etapa en la que juzgadores servían a unos cuantos, como familiares y amigos. En el Salón Tesorería de la sede del Ejecutivo federal, Sheinbaum Pardo también cuestionó la Carrera Judicial. "Y que durante este periodo lo que demostró es que se reproducía, partir de amiguismos y nepotismos. Supuestamente era a través de una Carrera Judicial, pero si más de la mitad eran amigos, hermanos, primos, evidentemente no funcionaba esa carrera", afirmó.

El rescate del sector salud

(2025-08-20, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El Gobierno de México, mediante el IMSS-Bienestar, lanzó una estrategia para reactivar los 112 quirófanos que se han mantenido fuera de servicio en casi un centenar de hospitales públicos del país, y donde se descubrió un nosocomio que acumula más de dos décadas sin realizar cirugías. La información que proporciona vía transparencia el IMSS-Bienestar, muestra que existen en el país 99 hospitales con esta problemática, y donde fueron contabilizados en total 112 quirófanos



inactivos, considerando únicamente infraestructura hospitalaria que atiende a la población que no está afiliada a ningún esquema de seguridad social en las entidades federativas.

Entrega de narcos a EU golpea sobre todo al cártel de Sinaloa

(2025-08-20, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7)

La política de entrega a EU de presos acusados por narcotráfico y reclamados allá ha golpeado, sobre todo, al cártel de Sinaloa, la organización criminal más longeva, pues 17 de sus integrantes han sido puestos a disposición del gobierno de ese país entre febrero y agosto de este año. En segundo lugar están Los Zetas, hoy autodenominados cártel del Noreste, con 10 miembros enfrentando casos criminales en diversas cortes estadounidenses, entre ellos sus máximos líderes, los hermanos Miguel Ángel y Omar Treviño Morales, El Z40 y El Z42.

EU amplía a Vector, Intercam y CIBanco plazo para impedir envíos de fondos

(2025-08-20, Édgar Juárez, El Economista, . 1, 6)

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos, a través de la Red de Control de Delitos Financieros (FinCEN), extendió el plazo para la entrada en vigor de medidas que implican la prohibición de ciertas transferencias de fondos a ClBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa, tras las acusaciones realizadas el pasado 25 de junio, en el sentido de que estas tres instituciones financieras mexicanas habrían permitido operaciones de lavado de dinero relacionadas con el tráfico de fentanilo.

EU cierra cerco contra Maduro

(2025-08-20, Reuters, Excélsior, . 1, 24)

Tres buques destructores de Estados Unidos llegarán mañana a las costas de Venezuela como parte de las acciones contra los cárteles de la droga latinoamericanos. A los barcos USS Gravely, USS Jason Dunham y USS Sampson, equipados con misiles guiados, se suman cuatro mil militares estadounidenses desplegados en las costas del país gobernado por Nicolás Maduro, a quien el gobierno de Donald Trump ofrece una recompensa de 50 millones de dólares.

CIBanco enfrenta su sentencia de muerte

(2025-08-20, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)

CIBanco presentó una demanda en la Corte del Distrito de Columbia contra el Departamento del Tesoro de EU y la Red de Control de Delitos Financieros (FinCEN), tras ser acusado de facilitar operaciones ligadas al tráfico de opioides y ser excluido del sistema estadounidense. La institución financiera mexicana indica que la decisión del Tesoro pone en riesgo más de 40 mil millones de dólares en activos de intereses estadounidenses que son administrados por CIBanco.

Pescadoras de Yucatán

(2025-08-20, Itzel Chan, La Prensa, . 32, 34 35)

En el puerto de Celestún, hay diez personas sentadas: cinco hombres y cinco mujeres. Es una escena poco común en un sector que suele estar dominado por varones. Sin embargo, ellas se abren paso. Con binoculares al cuello, libreta en mano y dron, participan en la vigilancia comunitaria para cuidar el mar y frenar la pesca ilegal. Además, patrullan cada semana porque ni la Conapesca ni la Secretaría de Marina (Semar) realizan recorridos de vigilancia, aseguran.

Pescadoras de Yucatán

Síntesis Informativa

(2025-08-20, Itzel Chan, El Sol de México, . 29 32)

En el puerto de Celestún, hay diez personas sentadas: cinco hombres y cinco mujeres. Es una escena poco común en un sector que suele estar dominado por varones. Sin embargo, ellas se abren paso. Con binoculares al cuello, libreta en mano y dron, participan en la vigilancia comunitaria para cuidar el mar y frenar la pesca ilegal. Además, patrullan cada semana porque ni la Conapesca ni la Secretaría de Marina (Semar) realizan recorridos de vigilancia, aseguran.

Destinan 12 mmdp a recinto portuario

(2025-08-20, Saraí Cervantes, Reforma, . 6)

El puerto de Lázaro Cárdenas, en Michoacán, recibirá una inversión de 12 mil 693 millones de pesos, de los cuales 6 mil 392 millones corresponden a inversión pública; 6 mil 301 millones a la iniciativa privada. María Agustina Álvarez, gerente comercial del puerto de Lázaro Cárdenas, comentó que la inversión pública se trata de recursos propios del segundo recinto más importante para el manejo de contenedores en el País.

Crece historial de desencuentros de la DEA con México

(2025-08-20, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 1, 6)

En el gobierno pasado hubo diferencias entre México y la agencia de Estados Unidos, al punto de que se ordenó quitar a la DEA el hangar que operaba en el Aeropuerto Internacional de Toluca, en mayo de 2022. En 2021, asimismo, el gobierno de México disolvió una unidad de élite antinarcóticos que entrenó la DEA para combatir al crimen organizado. El entonces presidente López Obrador aseguró en ese momento que la agencia de Estados Unidos "estaba infiltrada por la delincuencia".

CÁMARAS EMPRESARIALES

Alertan por mar de fondo

(2025-08-20, F. Domínguez, El Heraldo de México, . 24)

La Concanaco Servytur organizó un foro para hacer conciencia del problema del mar de fondo, el cual es el oleaje por tormentas, que puede tener efectos negativos, pues los estados costeros dan 42 por ciento del PIB.

Estados Unidos alerta por riesgo de terrorismo en México: la respuesta de CNET y Coparmex

(2025-08-19, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) advirtieron que la alerta de viaje, que menciona riesgo de terrorismo en 30 estados de México, emitida por el Departamento de Estado de Estados Unidos, podría afectar la llegada de turistas internacionales y la economía del país. "Reconocemos que en diversas regiones persisten retos significativos en materia de seguridad y episodios de violencia, pero equipararlos con actos terroristas implica una caracterización desproporcionada que puede distorsionar la percepción internacional. Tal narrativa podría influir de manera directa en las decisiones de viaje y podría minar la confianza de inversionistas y operadores turísticos globales", señalaron desde ambas entidades.

Gobierno de México debe 40 mil mdp a industria farmacéutica: CCE



(2025-08-19, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

El gobierno de México debe un estimado de 40 mil millones de pesos a la industria farmacéutica, reveló el presidente de la comisión de salud del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Patrick Devlyn, por lo que urgió al cumplimiento de los plazos definidos. Durante el marco de la Expo Med/ Hospitalar, Devlyn explicó que este monto se debe a las compañías que entregaron a diferentes instituciones sus dispositivos médicos, insumos y medicamentos.

<u>Deuda de 40 mil mdp del Gobierno 'enfría' interés de farmacéuticas en próxima compra</u> de medicamentos

(2025-08-19, Christopher Calderón, El Financiero (Sitio),)

Las empresas de la industria farmacéutica consideran con cautela su eventual participación en la próxima compra consolidada de medicamentos e insumos médicos debido a que el gobierno mantiene un adeudo superior a los 40 mil millones de pesos con proveedores que ya entregaron productos sin que hasta ahora tengan una fecha clara de cuándo recibirán el pago. Patrick Devlyn, presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), advirtió que los pagos pendientes han generado un ambiente de incertidumbre que condiciona la disposición de las compañías para volver a competir.

<u>Caída del consumo golpea comercio local; se estima 52 millones de pesos por 3,500</u> empleos perdidos

(2025-08-20, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

Coparmex Monclova estima que la pérdida de más de 3,500 empleos ha generado un boquete económico de 52 millones de pesos en la economía local. Mario Coria, presidente de Coparmex Monclova, advirtió que la pérdida de aproximadamente 3,500 empleos de enero a julio ha dejado un vacío económico de al menos 52 millones de pesos en la región, afectando directamente al comercio local y al circulante, que continúa disminuyendo en perjuicio de la economía formal.

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, habló sobre la disminución de la pobreza en México.

(2025-08-19, David Páramo, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, enfatiza que la disminución de la pobreza en México se debe principalmente al empleo, destacando que 75 de cada 100 pesos que ayudan a las personas a salir de la pobreza provienen de ingresos laborales. Sierra menciona que el círculo virtuoso entre empleados y empresas es fundamental, junto con políticas laborales efectivas. También señala que el impacto de los programas sociales es mínimo, representando menos de 4 de cada 100 pesos, y que estos programas no están llegando a quienes más los necesitan. Además, critica el retroceso en el acceso a servicios de salud, educación y seguridad social, destacando la necesidad de corregir estas deficiencias.

El regreso a clases genera una derrama económica de 125 mil millones de pesos, según Concanaco Servitur.

(2025-08-19, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex,)

El regreso a clases, que inicia el 1 de septiembre, generará una derrama económica estimada en 125 mil millones de pesos, según la Concanaco Servitur. Este gasto en útiles y uniformes beneficia tanto a grandes cadenas comerciales como a pequeños negocios y microempresas, muchas de las cuales son lideradas por mujeres emprendedoras. Estas emprendedoras



personalizan mochilas, planners y etiquetas escolares, aprovechando herramientas digitales y redes sociales para expandir su alcance. El fenómeno convierte el regreso a clases en una temporada de consumo significativa, donde la creatividad y lo hecho a mano compiten con productos masivos. Entre las iniciativas destacadas se encuentra el forrado de útiles escolares, una actividad que ha sido transformada en un negocio por mujeres emprendedoras.

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, habló sobre la alerta de viaje de EE.UU. a México.

(2025-08-19, David Páramo, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, expresó su preocupación por la imagen de México tras la alerta de viaje emitida por Estados Unidos, que incluye riesgos de terrorismo. Sierra destacó que esta clasificación no refleja la realidad del país y afecta negativamente al turismo, una industria crucial que representa el 8.6% del PIB y genera 4.9 millones de empleos. A pesar de la desaceleración en llegadas aéreas, subrayó la importancia de proteger la reputación de México para mantener la recuperación turística. Propuso implementar estrategias de comunicación y relaciones públicas para aclarar que los destinos turísticos son seguros, utilizando medios digitales y embajadas para difundir mensajes basados en datos. También enfatizó que mejorar la reputación turística es esencial para el bienestar económico y social del país.

Gobierno de Estados Unidos denuncia la constante violación de derechos laborales en México

(2025-08-20, Redacción, SDP Noticias (sitio),)

Las autoridades del trabajo del sexenio pasado y la continuidad en el presente están metiendo en problemas al gobierno federal de la presidenta Claudia Sheinbaum, pues el Departamento de Estado del Gobierno de Estados Unidos ha publicado un reporte sobre la práctica de derechos humanos en México, con un apartado especial sobre la política laboral, reprobando todas las actuaciones de simulación que se han realizado en estos últimos 6 años. El grupo encargado de operar el T-MEC mediante la reforma laboral de 2019 tomó el control de la Secretaría del Trabajo, del proceso de selección de jueces laborales y del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, pero pensaron que con la reforma legislativa sería suficiente para maquillar los compromisos del T-MEC, sin entender que se buscaba realmente cambiar la realidad laboral del país. Lo que sucedió en la práctica es que se confabularon autoridades, cámaras empresariales y sindicatos charros para hacer como que modificaban todo para seguir igual, por eso Estados Unidos está denunciando que todo fue una simulación.

Concanaco Servytur y Sectur unen esfuerzos para consolidar a México como potencia turística

(2025-08-20, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio),)

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, participó en la reunión del Comité Ejecutivo de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur), donde expuso las estrategias impulsadas, desde el Gobierno de México, para posicionar al país el quinto más visitado del mundo, objetivo establecido por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, como parte del Plan México.



<u>Deuda de 40 mil mdp del Gobierno 'enfría' interés de farmacéuticas en próxima compra</u> de medicamentos

(2025-08-20, El Financiero, Dossier Político SON (sitio),)

Las empresas de la industria farmacéutica consideran con cautela su eventual participación en la próxima compra consolidada de medicamentos e insumos médicos debido a que el gobierno mantiene un adeudo superior a los 40 mil millones de pesos con proveedores que ya entregaron productos sin que hasta ahora tengan una fecha clara de cuándo recibirán el pago. Patrick Devlyn, presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), advirtió que los pagos pendientes han generado un ambiente de incertidumbre que condiciona la disposición de las compañías para volver a competir.

Condicionan participar en compra consolidada

(2025-08-20, Christopher Calderón, El Financiero, . 18)

Las empresas farmacéuticas muestran cautela ante su posible participación en la próxima compra consolidada de medicamentos e insumos médicos debido a que el gobierno mexicano mantiene una deuda superior a 40 mil millones de pesos con proveedores que ya entregaron sus productos, sin una fecha clara de pago. Patrick Devlyn, presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que esta falta de pago genera incertidumbre y afecta la disposición de las empresas para competir en futuras licitaciones.

La Secretaría de Economía impulsa a la industria de los dispositivos médicos por su potencial de crecimiento

(2025-08-20, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Secretaría de Economía tiene entre sus prioridades el impulsar a la industria farmacéutica y de dispositivos médicos debido a que ésta es una de las que mayor potencial de crecimiento tiene en México. Entre las acciones que la Secretaría de Economía ha emprendido y que reforzará en los próximos meses en ese sentido se cuentan la identificación de polos y sitios óptimos para la instalación de nuevas plantas, coadyuvar en la atracción de inversiones y apertura de mercados, así como trabajar conjuntamente con las secretarías de Hacienda y Salud a favor de la consolidación y expansión de las empresas del sector. En la inauguración de ExpoMed Hospitalar 2025 participaron también Sergio Iván Valdés, director general de Políticas de Investigación de la Secretaría de Salud; Ana Riquelme, directora ejecutiva de la Asociación de Industrias Innovadoras de Dispositivos Médicos (AMID); Patrick Devlyn, presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial; Adrián López, director general de Informa Markets; Pablo Ricalde, del Consorcio Mexicano de Hospital; así como David Potes, representante del Consejo Consultivo de ExpoMed.

Concanaco Servytur y Sectur unen esfuerzos para consolidar a México como potencia turística

(2025-08-20, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, participó en la reunión del Comité Ejecutivo de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur), donde expuso las estrategias impulsadas, desde el Gobierno de México, para posicionar al país el quinto más visitado del mundo, objetivo establecido por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, como parte del Plan México. Refrendó la importancia de este encuentro como una oportunidad para consolidar la confianza

Síntesis Informativa

entre autoridades e industria, y expuso las acciones que se desarrollan en materia de promoción, capacitación y fortalecimiento del sector.

Concanaco y Sectur unen esfuerzos para consolidar a México como potencia turística

(2025-08-20, Redacción, México Informa (Sitio),)

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, participó en la reunión del Comité Ejecutivo de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur), donde expuso las estrategias impulsadas, desde el Gobierno de México, para posicionar al país el quinto más visitado del mundo, objetivo establecido por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, como parte del Plan México.

Veranda // Vincular turismo y terrorismo es una bomba de tiempo

(2025-08-20, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

No es exagerado que la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) hayan dado la voz de alarma mediante un comunicado, pues consideran que la inclusión del término "terrorismo" en la alerta de viaje emitida el 12 de agosto por el gobierno estadunidense, pone en riesgo al turismo en 30 entidades del país. La alerta, señalan, no refleja con precisión la situación de la mayoría de los estados mexicanos y ha generado inquietud ante las interpretaciones erróneas que podrían afectar gravemente a uno de los pilares económicos. "El impacto económico de una alerta de este tipo no puede minimizarse. Esta alerta podría desincentivar la llegada de turistas internacionales y afectar a la economía".

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Historias de NegoCEOs // Fuerzas Armadas: las primeras facturas de su descomposición (2025-08-20, Mario Maldonado, El Universal., 9)

Las Fuerzas Armadas mexicanas, orgullo histórico de disciplina y lealtad al país, terminaron convertidas en administradoras de aeropuertos, operadores de aerolíneas y trenes, e incluso encargadas de dragar drenajes. La política de Andrés Manuel López Obrador de entregarles presupuesto y proyectos civiles en nombre de la "honestidad militar", continuada por Claudia Sheinbaum, ha tenido un efecto corrosivo: expuso al Ejército y a la Marina a los mismos vicios que juraban combatir.

Juegos de Poder // La culpa es de la familia de AMLO

(2025-08-20, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Los políticos tienden a quejarse de los medios cuando se sienten frustrados por alguna razón. Creo que, en este caso, el enojo tiene más que ver con otras noticias que opacan la reducción de la pobreza. En particular, las relacionadas con la familia de AMLO. Comienzo con su hijo, Andrés Manuel López Beltrán. Hace unas semanas nos enteramos de sus vacaciones en Japón, donde se hospedó en uno de los mejores hoteles de Tokio. Esta semana apareció la cuenta que pagó en dicho establecimiento: 177 mil pesos incluyendo una cena por 47 mil pesos. Se trata de un gasto desorbitante para alguien que gana 80 mil pesos mensuales como secretario de Organización de Morena.

Los contrapesos en el mundo



(2025-08-20, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

Un mundo sin contrapesos necesariamente nos conducirá a la debacle mundial y a la falta de acuerdos necesarios, como ya quedó en evidencia con la reunión Trump-Putin. Lo que sucede en México, guardadas las proporciones, también es resultado de la falta de diálogo y contrapesos en el ámbito político y público, lo que poco a poco se traducirá en regímenes muy parecidos a los que tuvieron lugar en el siglo pasado y que permitió la permanencia durante 70 años de un partido único, al que costó trabajo desmantelar para dar paso a un incipiente sistema democrático y de mayor competencia partidista, que hoy sufre nuevamente sensibles retrocesos.

La Quinta Transformación // "Tú eres nuestra Nancy Pelosi"

(2025-08-20, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

Los grandes asesores, los pilares en los que construyó su "fallida Presidencia" Norma Piña, fueron dos hombres: Javier Laynez y Jorge Mario Pardo. Silenciosa, temerosa, imprecisa, pero felizmente adulada, al oído le hablaron Pardo y Laynez, que le aseguraban era la esfinge de la independencia judicial. "Tú eres nuestra Nancy Pelosi", le decían en corto.

Veranda // Vincular turismo y terrorismo es una bomba de tiempo

(2025-08-20, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

La Confederación Patronal de la República Mexicana y el Consejo Nacional Empresarial Turístico han alertado que la inclusión del término "terrorismo" en la alerta de viaje emitida el 12 de agosto por el gobierno estadounidense, pone en riesgo al turismo en 30 entidades del país. La llegada de turistas no se ha hundido a los niveles registrados en el gobierno de Calderón y tampoco hay interés por atender el problema de imagen que está afectando al turismo nacional.

Activo Empresarial // Los costos y sobrecostos del Tren Maya

(2025-08-20, José Yuste, Excélsior, . 2)

El Tren Maya, un proyecto emblemático del gobierno mexicano, ha enfrentado múltiples problemas, incluidos sobrecostos significativos. De un estimado inicial de 150 mil millones de pesos, la obra terminó costando más de 500 mil millones de pesos. Ayer, el Tren Maya tuvo un percance en la estación de Izamal, en Yucatán. No es la primera vez que vemos un descarrilamiento del Tren Maya.

En Privado // ¿Qué estará pensando López Obrador?

(2025-08-20, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El problema es que creen ser lo que no son. Andrés Manuel López Obrador cumplió su palabra de que al terminar su Presidencia se iría a su remozada finca La Chingada, allá en el nuevo Palenque. Y digo nuevo Palenque porque durante su gestión se construyó un aeropuerto, una estación del Tren Maya, un hospital del Issste, un cuartel de la Guardia Nacional y se hizo una renovación a su finca. Pero el hecho central que, en su desaparición de la escena pública, siguen activos sus operadores tanto gobierno partido-movimiento que fundó con algunos de los empresarios a los que pasó de acusarlos de corrupción a enriquecerlos como nunca en sus vidas.

Análisis Superior // Multiva crece

(2025-08-20, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Una buena noticia se dio a conocer ayer en el sector financiero y fiduciario del país. Gracias a la labor coordinada de las autoridades financieras mexicanas con miembros del sector bancario



nacional, se alcanzaron acuerdos para CIBanco e Intercam. Al PAS le dio mucho gusto que Grupo Vazol, que encabeza Olegario Vázquez Aldir, a través de Banco Multiva, que dirige Tamara Caballero, se quedara con el negocio fiduciario de CIBanco.

Cuenta Corriente // CNBV e IPAB, contra el tiempo

(2025-08-20, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Banco Financiero Multiva no compra a CIBanco, sino sólo el negocio fiduciario. La notificación bursátil de Grupo Financiero Multiva de haber concretado un acuerdo en principio para asumir el control de la división fiduciaria de CIBanco fue el primer anuncio realizado ayer tendiente a resolver de manera expedita la intervención temporal de CIBanco, Intercam y Vector, cuyos activos y pasivos están siendo comprados por terceros.

Duda Razonable //Portero, las armas y lo que sí dice la DEA

(2025-08-20, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)

La DEA ha lanzado el Proyecto Portero, una operación destinada a desmantelar a los "guardianes" de los cárteles, que controlan los corredores de contrabando a lo largo de la frontera. La reacción de la presidenta Sheinbaum tiene algunas imprecisiones. La DEA dijo que el Proyecto Portero es de ellos, de nadie más.

Jaque Mate // Ciudad Victoria

(2025-08-20, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El nombre de Niza procede del griego antiguo, Nikaia, y significa "aquella por la que llegó la victoria", Niké. En su larga y conflictiva historia Niza ha sido griega, ligur, romana, ostrogoda, parte del Imperio Romano de Oriente, genovesa, provenzal, saboyana, española, sarda y francesa. Aun cuando allí nació Giuseppe Garibaldi, el unificador de Italia, la ciudad fue anexionada por Francia tras un referéndum fraudulento en 1860, en los tiempos de Napoleón III.

Ricos y Poderosos // Bancos bajo sospecha: más plazo y ventas parciales

(2025-08-20, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)

El Tesoro de Estados Unidos decidió extender el plazo, por 46 días, para que entren en vigor las restricciones contra ClBanco, Intercam y Vector, acusadas de presuntas operaciones relacionadas con el tráfico de opioides. El gobierno mexicano pidió al Departamento del Tesoro, información que sustente las acusaciones de la Red de Control de Delitos Financieros y a la fecha no ha recibido absolutamente nada. O por lo menos no se ha hecho pública.

La Gran Depresión // El riesgo de Pemex es riesgo México

(2025-08-20, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12)

El riesgo de Pemex es riesgo México a ley de la conservación de la energía dice que ésta no se crea ni se destruye, solo se transforma. En el caso del riesgo crediticio de Petróleos Mexicanos que ahora la agencia calificadora Moody's puso en revisión para una posible alza, no es la creación de una empresa sólida o la destrucción de sus problemas, solo la transformación en "riesgo México". Roxana Muñoz, analista de Pemex en Moody's, explicó a El Economista que el llamado Plan Estratégico 2025-2030 lo ven como algo positivo por su coordinación entre el gobierno federal, vía las secretarías de Hacienda, Energía y la banca de desarrollo con la petrolera.



Desde el Piso de Remates // 100 años del Banco de México

(2025-08-20, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

El próximo lunes el Banco de México cumplirá 100 años de su fundación y entre los festejos habrá un Seminario sobre "El Futuro de la Banca Central" que se realizará el lunes y martes, y de acuerdo con el programa preliminar habrá 4 paneles y tres conferencias magistrales. La inauguración y clausura estará a cargo 100 años del Banco de México de la gobernadora, Victoria Rodríguez Ceja y -suponemos - participarán también el secretario de Hacienda, Edgar Amador, quien antes de ser subsecretario de Hacienda, trabajó en Banxico con Rodríguez Ceja.

Coordenadas // El Paquete Económico 2026 y lo que traerá

(2025-08-20, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

En dos semanas y media, el 8 de septiembre, la Secretaría de Hacienda entregará al Congreso de la Unión el Paquete Económico para 2026. Las estimaciones de la autoridad serán clave para definir la perspectiva del próximo año, aunque la incertidumbre seguirá siendo la tónica dominante. No se esperan grandes sorpresas en el presupuesto.

Estrictamente Personal // Que no se enoje Andrés Manuel

(2025-08-20, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

La presidenta Claudia Sheinbaum negó que exista un acuerdo con la DEA para trabajar conjuntamente contra los facilitadores del narcotráfico en la frontera entre México y Estados Unidos, a pesar de que la DEA anunció el Proyecto Portero, que tiene como elemento inicial la capacitación de policías mexicanos en Texas. El desmentido de Sheinbaum la mete en un juego de espejos: ¿cómo apaciguar a López Obrador sin afectar la relación que está construyendo con Estados Unidos?

Corporativo // Foco amarillo en Sofipos

(2025-08-20, Rogelio Varela, El Independiente, . 4)

La contracción económica y estrategias muy agresivas en la oferta de crédito están teniendo consecuencias en el mercado financiero y luego de la suspensión de operaciones de CAME el nicho financiero popular es revisado con lupa por sus resultados. Hablamos de entidades financieras que en muchos casos han sido la tabla de salvación para las Pymes, pero que en muchos casos no han podido cuajar un modelo de negocios rentable y también han optado por pagar altas tasas de interés para los depósitos para captar clientes, algo que siempre suelen generar desconfianza en el medio financiero.

TREN MAYA

<u>Tren Maya investiga accidente en Izamal Yucatán; servicio se reanuda en el resto de estaciones</u>

(2025-08-19, Brenda Martínez, El Universal (sitio),

El Tren Maya informó que tras el percance que sufrió uno de los trenes en la estación Izamal, Yucatán, se inició una investigación para determinar la causa del percance en vías. De acuerdo con un comunicado, el tren con número 304 que iba de Cancún a Mérida intentó accesar a baja velocidad a los andenes de la estación cuando ocurrió el incidente, sin especificar si fue un descarrilamiento o un choque como se ha señalado. Por lo que se activaron los protocolos de

Síntesis Informativa

seguridad y los usuarios que resultaron ilesos fueron trasladados a sus destinos en autobuses del Tren Maya.

PAN propone comisión independiente para investigar el Tren Maya

(2025-08-20, Redacción, Paco Zea (Sitio),)

El Partido Acción Nacional (PAN) ha planteado la creación de una comisión independiente, con la participación de organismos internacionales y representantes de la sociedad civil, para llevar a cabo una auditoría integral del Tren Maya, incluyendo sus costos, contratos y procesos de ejecución. Esta propuesta fue presentada por el diputado Héctor Saúl Téllez, vicecoordinador de la bancada panista en la Cámara de Diputados, quien enfatizó la necesidad de hacer públicos los resultados, con el fin de asegurar la transparencia y esclarecer posibles actos de corrupción.

Tren Maya sufre «percance de vía» en Izamal, Yucatán; usuaria reporta choque de trenes (2025-08-20, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio),)

El Tren Maya sufrió un «percance de vía» en Izamal, Yucatán, mismo que no se detalló a fondo por parte de las autoridades. Sin embargo, voces de la oposición aprovecharon nuevamente los incipientes reportes para acusar que el proyecto férreo del expresidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) fue algo improvisado y producto de la corrupción.

96.9 W Radio,100.1 Stereo Cien,88.9 Noticias, Guillermo Ortega (Sitio), La Razón On line (Sitio), 103.3 Radio Fórmula, El Financiero (Sitio), El Cambio de México (Sitio), Julio Astillero (sitio), 104.1 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula, Pasantes DF CDMX (Sitio), Agencia de Prensa Online (sitio), La Neta Neta MX (sitio), Calle México (Sitio), Reporte Índigo, Unomás Uno, El Sol de México,

Destinan millones de pesos para publicidad del Tren Maya en la Champions League

(2025-08-19, Redacción, La Inmersión MX (Sitio),)

El Gobierno de México ha invertido más de 6.5 millones de pesos en la promoción turística del Tren Maya a través de un convenio publicitario con los canales de televisión de paga TNT Sports y Space. Este acuerdo, que forma parte de una campaña llamada "El Transporte de México y del Sur", está diseñado para resaltar el Tren Maya, un proyecto clave de la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador, que se espera impulse el desarrollo económico en el sureste del país.

Tren Maya, el "capricho" que deja perdidas millonarias afectando la economía mexicana (2025-08-20, Redacción, TV. Azteca MX (sitio),)

El Tren Maya se ha consolidado como una de las obras más caras en la historia de México, no solo por los 594 mil millones de pesos que ha costado, sino también por su impacto negativo en el ámbito ambiental, social, financiero y legal, todo bajo un manto de opacidad. Considerado el capricho más costoso e ineficiente del sexenio pasado, este proyecto ha golpeado severamente la economía mexicana y el bolsillo de los ciudadanos, dejando un legado que va mucho más allá de su precio.

AIFA

Rechazan adecuación de paso peatonal en puente del Suburbano

(2025-08-20, Arturo Contreras, El Universal (sitio),)

La construcción del puente vehicular de San Pablito, que forma parte de las obras complementarias del Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), está a punto



de concluirse. Sin embargo, pobladores refieren que están en desacuerdo con la adecuación de un paso peatonal sobre la estructura vehicular. EL UNIVERSAL visitó la zona de obras en el Ejido de San Pablito, donde vecinos señalaron que el cruce peatonal coexistirá con los vehículos, para poder cruzar las vías del tren una vez que sea confinada con malla ciclónica, por lo que buscarán que la estructura tenga reductores de velocidad.

Las Iluvias recientes evidencian las carencias del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

(2025-08-19, Sin autor, Canal 1 Azteca 1,)

Las recientes lluvias han puesto de manifiesto las deficiencias del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, una terminal que, tras la cancelación del Aeropuerto de Texcoco por parte de Andrés Manuel López Obrador, ha sido reinstaurada como el principal centro de operaciones aéreas, a pesar de la falta de inversión adecuada. A pesar de haber recibido más de 30 mil millones de pesos, el aeropuerto sigue en condiciones precarias, necesitando una intervención integral para su funcionalidad operativa. El colapso del fin de semana reveló la falta de obras esenciales, como equipos de bombeo modernos y sistemas de drenaje, necesarios para enfrentar las lluvias torrenciales que afectan anualmente al Valle de México. La carencia de un sistema de bombeo eficaz y la ausencia de un radar meteorológico operativo en el aeropuerto, obligan a los pilotos a depender de los equipos a bordo, lo que aumenta el riesgo en las operaciones aéreas, especialmente en la zona metropolitana. Además, se menciona la necesidad de una tercera terminal para aliviar la saturación de pasajeros, propuesta que fue desestimada en favor del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

En entrevista, Leobardo Ávila Bojórquez, director de Mexicana de Aviación, habló sobre la aerolínea. (Parte 1)

(2025-08-19, Joaquín López-Dóriga, 970 Radio Fórmula AM,)

En entrevista, el general Leobardo Ávila Bojorquez, director de Mexicana de Aviación, explicó que la aerolínea tiene como objetivo consolidarse como la aerolínea del pueblo de México, bajo la dirección del gobierno federal y con el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional. Actualmente, Mexicana opera con tres aviones Boeing 737 de nueva generación, proporcionados por la Fuerza Aérea, y ha comenzado a incorporar aviones Embraer para mejorar su conectividad nacional. Ávila Bojorquez destacó que la aerolínea se enfoca en ofrecer precios accesibles, un servicio cómodo y puntualidad, con el objetivo de alcanzar la rentabilidad en 2030. También mencionó que Mexicana atiende 14 destinos, principalmente desde su base en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), y está trabajando para ajustar sus horarios y rutas según la demanda del mercado. En resumen, el general Ávila Bojorquez enfatiza la importancia de Mexicana de Aviación como un proyecto estratégico del gobierno mexicano, con un enfoque en la conectividad nacional y la rentabilidad a largo plazo.

Canal 121 Telefórmula, 103.3 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula, Canal 121 Telefórmula,

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en ruinas a días del Mundial de Fútbol.

(2025-08-19, Juan Manuel Jiménez, Canal 40 Adn,)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México enfrenta serias deficiencias operativas, a pesar de las inversiones millonarias realizadas. Con la llegada del Mundial de Fútbol, la situación se torna crítica, evidenciando la falta de infraestructura adecuada para atender las necesidades

Síntesis Informativa

de turistas nacionales e internacionales. A pesar de haber recibido más de 30 mil millones de pesos, el aeropuerto carece de un sistema de bombeo eficiente para manejar las lluvias torrenciales, lo que afecta su operatividad. Además, se destaca la ausencia de un radar meteorológico funcional, obligando a los pilotos a depender de los equipos de a bordo. La situación se agrava con la falta de una tercera terminal, propuesta que fue desestimada en favor del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), considerado un proyecto faraónico.

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México opera con sistemas obsoletos y necesita una intervención estructural profunda.

(2025-08-19, Lucy Bravo, Canal 40 Adn,)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México enfrenta serias deficiencias operativas debido a sistemas obsoletos y la falta de inversión adecuada. A pesar de haber recibido más de 30 mil millones de pesos, la infraestructura sigue en estado crítico, evidenciado por el colapso reciente que expuso la necesidad de modernizar equipos de bombeo, sistemas de drenaje y cárcamos en pistas para enfrentar las lluvias torrenciales. La falta de un radar meteorológico operativo agrava la situación, obligando a los pilotos a depender de los equipos de sus aviones. Se destaca la urgencia de realizar inversiones para garantizar operaciones aéreas seguras y eficientes, así como la necesidad de una tercera terminal para aliviar la saturación de pasajeros, propuesta que fue desestimada en favor de la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Ven inviable construcción de tercera terminal en el AICM

(2025-08-20, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

Mucho se ha dicho sobre la posibilidad de construir una tercera terminal (T3) en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), una alternativa poco viable que, de concretarse, no resolvería los problemas que aquejan al principal aeropuerto del País, señalaron especialistas. Carlos Torres, especialista del sector aéreo, coincidió en señalar que el AICM ha perdido atractivo en algunos vuelos, principalmente en vuelos domésticos, lo que se hace cuestionarse si vale la pena construir una Terminal 3. Señaló que, por ejemplo, en vuelos domésticos, las aerolíneas de bajo costo han tenido que abrir mayor oferta en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), a partir de que se restringieron las franjas horarias en el AICM.

REFINERÍA DOS BOCAS

Refinería Dos Bocas provoca contaminación que afecta a Paraíso, Tabasco

(2025-08-19, Redacción, Momento Financiero (Sitio),)

La Refinería Olmeca Dos Bocas, ubicada en el municipio de Paraíso, Tabasco, se encuentra nuevamente en el centro de la polémica luego de que habitantes de la región denunciaran problemas de contaminación ambiental que estarían afectando la calidad de vida en esta zona costera del sureste mexicano. De acuerdo con los pobladores, en los últimos meses se han percibido olores intensos y presencia de residuos en cuerpos de agua cercanos. Además, algunos habitantes reportaron molestias respiratorias y síntomas relacionados con la exposición a contaminantes.

<u>Funcionario de Pemex ligado a sobornos ahora ocupa cargo en gobierno de Veracruz con Rocío Nahle</u>

(2025-08-19, Redacción, La Razón On line (Sitio),)



Un funcionario del Gobierno de Veracruz, encabezado por Rocío Nahle, está involucrado en el esquema de sobornos de dos empresarios a la empresa estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) revelado recientemente por el gobierno de Estados Unidos, según una investigación de la prensa nacional. De acuerdo con un reportaje de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), entre los responsables de haber recibido los sobornos de los empresarios Ramón Alexandro Rovirosa y Mario Alberto Ávila, en 2019, se encuentra Erick Alexandro Núñez Albarrán, quien actualmente ocupa el cargo de director general de Atención a Órganos Fiscalizadores de la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas (SIOP) de Veracruz. Lo anterior fue revelado por el reportaje a través de una coincidencia de fechas, pues mientras el Departamento de Justicia de Estados Unidos encontró que los sobornos se desarrollaron entre 2019 y 2021 hacia un "funcionario público" de Auditoría Interna en Pemex Exploración y Producción (PEP), MCCI encontró que quien ocupaba ese cargo en ese momento era el actual funcionario del Gobierno de Veracruz. En enero de 2025, Erick Alexandro Núñez fue nombrado director general de Atención a Órganos Fiscalizadores de la SIOP de Veracruz, donde coordina las respuestas ante auditorías de la ASF y del ORFIS, como lo atestigua el reportaje a través de un documento. Su jefe directo es Leonardo Cornejo Serrano, actual secretario de Infraestructura y Obras Públicas de Veracruz, ligado previamente al caso Odebrecht y a la gestión de la refinería de Dos Bocas. SDP Noticias (sitio),

Cobija Nahle en Veracruz a auditor de Pemex PEP ligado a sobornos

(2025-08-19, Redacción, Siempre! (sitio),)

En la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas de Veracruz, Erick Núñez Albarrán tiene como su superior jerárquico a Leonardo Cornejo Serrano, designado por Rocío Nahle como secretario de la dependencia e involucrado en el caso de corrupción de Odebrecht en México. Durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, Cornejo Serrano fue uno de los colaboradores más cercanos de Emilio Lozoya en la petrolera y recibió en al menos 46 ocasiones a Marcelo Odebrecht en el piso 7 de la torre de Pemex. Como Coordinador de Proyectos de Ampliación de Capacidad en la Subdirección de Proyectos, Cornejo estuvo involucrado en el contrato para obras en la refinería de Tula que se le asignó a Odebrecht tras haber pagado sobornos de más de 6 millones de dólares al exdirector de Pemex. Pese a esto, Cornejo Serrano fue ratificado durante la presidencia de López Obrador como subdirector de Proyectos en Pemex Transformación Industrial, subsidiaria de la petrolera. Cornejo tuvo bajo su control el presupuesto multimillonario de la refinería de Dos Bocas y firmó cientos de contratos cuyos montos no fueron revelados para su construcción, como lo dio a conocer Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad en octubre de 2023.

Mexicanos contra la Corrupción (Sitio), Tierra Fuerte (sitio), El CEO MX (sitio), Insurgente Press (Sitio),

Crea Nahle cargo con decreto a auditor sobornado en Veracruz

(2025-08-20, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio),)

Erick Alexandro Núñez Albarrán, ex funcionario de Petróleos Mexicanos (Pemex) señalado por recibir sobornos, es ahora funcionario del Gobierno de Veracruz, con la morenista Rocío Nahle, gracias a un decreto de enero pasado. En el sexenio pasado, Nahle, quien asumió la gubernatura de Veracruz el 1 de diciembre de 2024, se desempeñó como Secretaria de Energía y tuvo a su cargo la construcción de la refinería de Dos Bocas, para lo cual se coordinó con Pemex, en específico con Leonardo Cornejo, que era subdirector de Proyectos Industriales y que en el

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

gobierno de la morenista asumió la titularidad de la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas (SIOP).

El rescate de Pemex: dinero bueno al malo

(2025-08-20, Luis Alberto Güémez, La Crónica de Hoy (sitio),)

El rescate financiero de Pemex no es, como lo pintan en Palacio Nacional, una estrategia económica. Es un capricho ideológico con factura al erario. Un disfraz que pretende verse como política energética, pero que en realidad es una transferencia directa del bolsillo de los contribuyentes a una empresa que se niega a cambiar. Cada apoyo que Hacienda anuncia con bombo y platillo se traduce en lo mismo: dinero público que se desvía de hospitales, escuelas o carreteras para caer en un pozo sin fondo llamado Pemex. No hay otra manera de decirlo. No se está rescatando a una empresa estratégica; se está subsidiando la ineficiencia, premiando la falta de disciplina financiera y castigando a quienes sí pagan impuestos. *Mtro. Luis Alberto Güémez Ortiz / Universidad Panamericana*

Rocío Nahle cobija en su gabinete a exauditor de Pemex implicado en sobornos y a funcionario vinculado al caso Odebrecht

(2025-08-20, Etcétera, Etcétera (Sitio),)

La gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle designó en un cargo directivo de la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas (SIOP) a un exauditor de Pemex Exploración y Producción (PEP), acusado de recibir sobornos a cambio de contratos y auditorías favorables, según se reveló en una investigación realizada por el Departamento de Justicia de Estados Unidos. En su actual cargo en la SIOP de Veracruz, Núñez Albarrán tiene como superior jerárquico a Leonardo Cornejo Serrano, nombrado por Rocío Nahle como titular de la dependencia. A pesar de lo anterior, fue en la presidencia de López Obrador fue ratificado como subdirector de Proyectos en Pemex Transformación Industrial, subsidiaria de la petrolera. En dicho cargo, Cornejo tuvo bajo su control el presupuesto multimillonario de la refinería de Dos Bocas y firmó cientos de contratos para su construcción, los cuales no fueron revelados "por seguridad nacional".

SICT

Morena cuestiona al gobernador Pablo Lemus proyecto de Línea 5 de Guadalajara

(2025-08-19, Juan Carlos G. Partida, Redacción, La Jornada (sitio),)

Diputados de Morena cuestionaron que el proyecto de la Línea 5 del tren ligero en Guadalajara sea una ruta de camiones. La diputada federal morenista Merilyn Gómez Pozos pidió al gobernador emecista Pablo Lemus concluir primero la línea 4 del tren ligero, que conectará a la capital jalisciense con Tlajomulco, antes de esperar recursos para realizar lo que el mandatario ha llamado "línea 5 hacia el aeropuerto". Gómez Pozos afirmó que el gobernador busca apresurar la "línea 5" no sólo antes de que su gobierno termine la parte que le corresponde para concluir la línea 4 del tren ligero, sino antes que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes termine un estudio por la carretera a Chapala, del cual se desprenderá la decisión de cuál tipo de transporte público es el necesario para dar servicio a ese corredor.

SICT presenta 10 ejes carreteros prioritarios del PNI en el CICM

(2025-08-19, En Concreto, En Concreto (Sitio),)



La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) presentó en el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) los 10 ejes prioritarios carreteros del Programa Nacional de Infraestructura (PNI), que abarcan 2,220 kilómetros en 14 estados, con una inversión de 112,173 millones de pesos. Durante la conferencia "PNI / Ejes prioritarios, construyendo caminos para cerrar la brecha de la desigualdad", Carlos Arceo Castañeda, director general de Carreteras de la SICT, destacó que estos proyectos buscan modernizar la conectividad entre comunidades y reducir las brechas de desarrollo entre zonas urbanas y rurales.

Nueva ley de movilidad transforma el uso de vehículos eléctricos en la capital

(2025-08-19, JC, EDT Estado del Tiempo MX (sitio),)

La Ciudad de México avanza en la implementación de un nuevo esquema regulatorio para los scooters, bicicletas eléctricas y bicimotos tras las recientes modificaciones a la Ley de Movilidad aprobadas en el Congreso local. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, informó que ya se realizan gestiones con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para definir la homoclave y generar el número de placa que identificará a los vehículos incluidos en esta nueva categoría. El objetivo es ordenar el uso de unidades que hoy circulan sin un marco administrativo específico, garantizando así un control más efectivo sobre estos medios de transporte.

Regulación de scooter en CDMX: ¿cuándo inician los trámites para licencia y placas? (2025-08-19, Redacción, Eje Central (sitio),)

Desde hace unos años la movilidad en la Ciudad de México ha cambiado, y ahora lo hará más. Con las reformas a la Ley de Movilidad aprobadas por el Congreso de la capital la semana pasada, los conductores de bicicletas eléctricas y scooters están obligados a tramitar licencia y placas para circular. Clara Brugada, jefa de Gobierno, informó que a partir de septiembre se desplegarán campañas de difusión para que los usuarios conozcan qué estará permitido y cuáles serán las sanciones aplicables en caso de incumplimiento. Además, precisó que ya se realizan gestiones con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para establecer la homoclave y generar los números de placa que deberán portar estos vehículos.

Movilidad responsable: CDMX inicia campaña para usuarios de scooters y bicis eléctricas

(2025-08-19, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

La Ciudad de México se prepara para un nuevo capítulo en materia de movilidad. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, anunció el inicio de una campaña masiva de concientización dirigida a usuarios de scooters, bicicletas eléctricas y bicimotos, con el fin de promover su uso responsable y seguro en el espacio público. La campaña arrancará en septiembre y se prevé que, para diciembre, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) haya definido la homoclave y número de placa necesarios para formalizar la circulación de estos vehículos, junto con la expedición de licencias específicas.

Centro Urbano (Sitio).

Inicia el cobro en Interurbano

(2025-08-20, Redacción, Basta, . 2)

La etapa de estacionamientos gratuitos en el Tren Interurbano México-Toluca llegó a su fin. Desde este miércoles, los usuarios de las terminales de Zinacantepec, Metepec y Lerma deberán



cubrir una cuota por dejar su vehículo en los cajones que durante casi dos años funcionaron sin costo. La SICT detalló que la decisión responde a la necesidad de recuperar el orden en la operación de estos espacios, ya que en múltiples ocasiones eran ocupados por vehículos cuyos dueños ni siguiera abordaban el tren, restando disponibilidad a los verdaderos pasajeros.

Sobremesa // Y ahora: ¡telepeaje del Bienestar!

(2025-08-20, Lourdes Mendoza, El Financiero, . 35)

Hoy se presentó un nuevo capítulo del circo de la corrupción en el México de la '4T'. Con ustedes: Caminos y Puentes Federales, la dependencia que administra más de 4 mil kilómetros de autopistas de cuota en todo el territorio nacional, en su gran mayoría propiedad del Fondo Nacional de Infraestructura, comúnmente llamado Fonadin. Inundadas o secas, tenemos ahora las nuevas autopistas del bienestar. Como les dije al inicio, el pleito entre los 'cuatroteros' está a todo. Les cuento que todo parece indicar que el secretario de SICT está deslindándose de esta marranada de Capufe, buscando que el procedimiento asegure las mejores condiciones y la operación correcta, presentando denuncias y dando vistas al Órgano Interno de Control.

Llama el gremio de pilotos a defender la aviación nacional

(2025-08-20, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 23)

La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) señaló que defenderá la aviación nacional en contra de cualquier interés que vaya en contra de sus "principios básicos fundacionales", fortalecerá a las empresas aeronáuticas "a través del trabajo decente" y ayudará al Gobierno federal con el único objetivo de que el transporte aéreo siga creciendo y el sector sea un motor de desarrollo para México. "Defenderemos la aviación nacional en contra de cualquier interés que vaya en contra de nuestros principios básicos fundacionales, consagrados en nuestras leyes y constitución", expresó la asociación a través de un comunicado.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Reconocen ONU y BM la baja de pobreza en México

(2025-08-20, Carolina Gómez, La Jornada, . 1, 12)

El Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) destacó que la población originaria en situación de pobreza disminuyó 9.5 por ciento durante el sexenio del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, pues pasó de 70.3 por ciento en 2018 a 60.8 en 2024, de acuerdo con datos del informe de medición de la pobreza multidimensional del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El INPI subrayó que uno de los principales factores que explican esta disminución es la mejora del ingreso en ese sector. El porcentaje de personas que no contaba con recursos suficientes para cubrir sus necesidades alimentarias pasó de 36.2 por ciento en 2018 a 29.1 en 2024, lo que representó que 600 mil alcanzaron ingresos dignos.

Destaca INPI disminución de 9.5% en pobreza indígena durante sexenio de AMLO

(2025-08-19, Carolina Gómez Mena, La Jornada (sitio),)

El Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), destacó que la población originaria en situación de pobreza disminuyó 9.5 por ciento durante el sexenio del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que pasó de 70.3 por ciento en 2018 a 60.8 por ciento en 2024, de acuerdo con el informe de medición de la pobreza multidimensional del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Recordó que la Reforma al artículo 20. Constitucional, que

Síntesis Informativa

reconoce a pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas como sujetos de derecho público con personalidad jurídica y patrimonio propio, permite a los pueblos indígenas y afromexicanos ejercer recursos públicos de manera directa y sin intermediarios, y en tal sentido este año se entregan a este sector más de 12 mil millones de pesos, por medio del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social para Pueblos Indígenas y Afromexicanos (FAISPIAM).

REFORMA ENERGÉTICA

Desde Tribuna // Olinia: movilidad eléctrica hecha en México

(2025-08-20, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, El Heraldo de México, . 14)

La movilidad eléctrica hecha en México a semana pasada, la presidenta Claudia Sheinbaum comentó los avances del proyecto Olinia, la primera marca nacional de autos eléctricos desarrollada con ciencia, tecnología e ingeniería mexicanas. A partir del año 2026 veremos los primeros modelos en las calles, fruto del trabajo de más de cien investigadores, tecnólogos y diseñadores mexicanos que trabajan en Puebla para consolidar esta visión.

Abent 3T: energía limpia con tecnología de punta para el sureste mexicano

(2025-08-19, Redacción, Milenio (sitio),)

La central de Abent 3T, ubicada en Tabasco, es un nodo crítico para el suministro energético de Yucatán y Quintana Roo, dos estados con creciente demanda y alto estrés en su red de distribución. Abent 3T es la única planta privada en Tabasco que inyecta toda su energía para consumidores en el Sistema Interconectado Nacional y por tanto se ha logrado consolidar como un pilar del desarrollo energético e industrial en el sureste mexicano. Alejandro Escandón, CEO de Abent 3T, ha destacado que la transición energética no es un concepto teórico, sino una tarea urgente y real, que se construye desde lo local, con tecnología, disciplina y visión.

<u>Investigadores desarrollan tecnología para recuperar plata de paneles solares retirados</u> (2025-08-19, Redacción, PV Magazine México (Sitio),)

Los investigadores de la Universidad Macquarie, ubicada en la localidad australiana de Sydney, han logrado dominar una tecnología revolucionaria para extraer plata de paneles solares fuera de servicio y, en colaboración con Lithium Universe, este recurso se reutilizará en las industrias electrónica y de paneles solares. El director ejecutivo de Lithium Universe, Iggy Tan, afirmó que la colaboración con la Universidad Macquarie se centra en las soluciones y combina la investigación de primer nivel de Macquarie con la visión comercial de la empresa.

<u>Nearshoring detona parques industriales en Monterrey pero presiona infraestructura</u> energética

(2025-08-19, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

Nuevo León atraviesa una coyuntura estratégica para el desarrollo energético e industrial del país. El auge del nearshoring ha posicionado al estado como el principal destino de relocalización en México, concentrando 76% de la IED asociada a esta tendencia. Este dinamismo ha detonado la expansión de parques industriales, sobre todo en las zonas norte y oriente del Área Metropolitana de Monterrey, lo que incrementa la presión sobre la infraestructura energética, señaló Eleazar Rivera Mata, director general del Clúster Energético de Nuevo León.

Sheinbaum anuncia avances en tecnologías para la extracción de litio en México



(2025-08-19, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

Durante la conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó sobre los avances en el desarrollo de tecnologías nacionales para la extracción de litio, considerado un mineral estratégico para la transición energética. La mandataria destacó que el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) trabaja actualmente en el desarrollo de una patente propia que permitirá a México innovar en los procesos de aprovechamiento de este recurso, particularmente en yacimientos complejos.

<u>Siemens Energy destinará 80% de ingresos de logística para el futuro de las energías renovables</u>

(2025-08-19, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio),)

En el marco de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático de 2025 (COP30), Siemens Energy anunció que redirigirá más del 80% de los recursos que tradicionalmente destina a la logística y hospitalidad de su delegación para invertir en un programa educativo a largo plazo en la región amazónica, en Sudamérica. La iniciativa "Educando para Energizar" ofrecerá cursos técnicos de dos años a estudiantes en situación de vulnerabilidad social en Belém, Brasil, con el objetivo de formarlos para trabajar en proyectos vinculados a la transición energética.

Olinia: movilidad eléctrica hecha en México

(2025-08-20, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

La semana pasada, la presidenta Claudia Sheinbaum comentó los avances del proyecto Olinia, la primera marca nacional de autos eléctricos desarrollada con ciencia, tecnología e ingeniería mexicanas. A partir del año 2026 veremos los primeros modelos en las calles, fruto del trabajo de más de cien investigadores, tecnólogos y diseñadores mexicanos que ya trabajan en Puebla para consolidar esta visión. El desafío está en consolidar esta visión con planeación y con transparencia. Desde el Congreso de la Unión debemos acompañar este esfuerzo con presupuestos suficientes, legislación clara y mecanismos de vigilancia que aseguren que el litio y los autos eléctricos funcionen como palanca de desarrollo nacional. El mundo observa cómo nos insertamos en la transición energética.